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Напомним, полный текст законопроекта 
областного бюджета на следующий год 
был опубликован в одном из выпусков 

«Южноуральской панорамы». Кроме того, почти 
месяц в областном парламенте работала го-
рячая линия, на которую мог позвонить любой 
желающий и оставить свои замечания и пред-
ложения касательно формирования областного 
бюджета на следующий год. За все время ра-
боты горячей линии было принято 280 звонков 
от южноуральцев. Жители Челябинской области 
высказывались по самым разным темам, сре-
ди волнующих вопросов: повышение оплаты 
труда бюджетникам, увеличение размеров 
действующих социальных выплат населению, 
установление доплат к пенсиям, финансовое 
обеспечение капитального ремонта жилых до-
мов, бюджетных учреждений, благоустройство 

дворов, строительство спортивных сооружений, 
дорог, газовых коммуникаций, улучшение и ор-
ганизация медицинского обслуживания, обе-
спечение транспортной доступности.

Стоит отметить, что проведение публичных 
слушаний по областному бюджету на пред-
стоящий год стало уже доброй традицией Зако-
нодательного Собрания Челябинской области. 
Южноуральские парламентарии, областное 
правительство, глава области уверены: глав-
ный финансовый документ региона должен 
формироваться с учетом пожеланий и мнений 
обычных граждан – жителей Челябинской об-
ласти. Ведь каждая статья бюджета так или 
иначе касается южноуральцев. Тем более что 
бюджет региона, как и прежде, сохраняет свою 
социальную направленность.

Начало. Продолжение на стр. 4

Прошли Слушания По бюджету

Участники публичных слушаний, 
рассмотрев проект закона Челябинской 
области «Об областном бюджете на 2012 
год и на плановый период 2013 и 2014 
годов», отмечают следующее.

В соответствии с положениями бюджетного 
законодательства Российской Федерации 
и Челябинской области проект областного 

бюджета сформирован на три года. 
Доходы областного бюджета запланиро-

ваны:
в 2013 году в объеме 85 728,7 млн рублей с  �

ростом к первоначальному плану текущего года 
на два процента, в том числе налоговые и нена-
логовые доходы – 74 546,1 млн рублей с ростом 
на 1,2 процента; 

в 2014 году в объеме 91 843,5 млн рублей  �
с ростом к плану 2013 года на 7,1 процента, в 

том числе налоговые и неналоговые доходы –  
84 650,4 млн рублей с ростом на 13,6 процента; 

в 2015 году в объеме 100 617,0 млн рублей  �
с ростом к плану 2014 года на 9,6 процента, в 
том числе налоговые и неналоговые доходы –  
93 837,0 млн рублей с ростом на 10,9 процента. 

В целях сохранения финансовой стабильно-
сти в основу расчетов доходной части област-
ного бюджета приняты показатели умеренного 
варианта прогноза социально-экономического 
развития Челябинской области на 2013 год и 
плановый период 2014 и 2015 годов, которые 
предусматривают рост: 

валового регионального продукта – в 2013  �
году на 3,4 процента, в 2014 году на 3,3 процента, 
в 2015 году на 3,6 процента;

прибыли прибыльных организаций – в 2013  �
году на 6,8 процента, в 2014 году на 7,3 процента, 
в 2015 году на 11,5 процента;

фонда оплаты труда – в 2013 году на 10,4  �
процента, в 2014 году на 10,5 процента, в 2015 
году на 10,3 процента;

среднегодовой стоимости облагаемого на- �
логом имущества организаций – в 2013 году 
на 6,4 процента, в 2014 году на 9,2 процента, в 
2015 году на 9,5 процента.

Областной бюджет сформирован в основном  �
за счет налоговых и неналоговых доходов: в 
2013 году – 87 процентов от общей суммы 
доходов, в 2014 году – 92,2 процента, в 2015 
году – 93,3 процента.

Основные доходные источники областного 
бюджета (в общем объеме доходов):

налог на доходы физических лиц – 32,8 про- �
цента в 2013 году, 33,8 процента в 2014 году, 
33,9 процента в 2015 году;

налог на прибыль организаций – 20,9 про- �
цента в 2013 году, 23,7 процента в 2014 году, 

24,8 процента в 2015 году;
налог на имущество организаций – 13,2 про- �

цента в 2013 году, 13,7 процента в 2014 году, 13,8 
процента в 2015 году;

акцизы – 12,5 процента в 2013 году, 13,7 про- �
цента в 2014 году, 14,1 процента в 2015 году.

Прогноз доходной части учитывает проявляю-
щиеся сегодня тенденции и риски развития эконо-
мики области, а также изменения федерального 
законодательства.

Расходы областного бюджета определены 
в 2013 году в объеме 95 725,8 млн рублей, 
или с ростом к первоначальному плану те-
кущего года на 13,9 процента, в 2014 году –  
101 346,7 млн рублей, с ростом на 5,9 процента 
к плану 2013 года, и в 2015 году – 109 629,3 
млн рублей, с ростом на 8,2 процента к плану 
2014 года.

Начало. Продолжение на стр. 5

рекомендации Публичных Слушаний По Проекту закона челябинСкой облаСти
«об облаСтном бюджете на 2013 год и на Плановый Период 2014 и 2015 годов» 

Владимир МЯКУШ, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Бюджет Челябинской области по-прежнему 
очень напряженный. Не секрет, что в текущем 
году его дефицит составляет почти 10 миллиардов 
рублей. Мы надеемся, что до конца года сумеем его 
ликвидировать. 

Когда формировали новый проект бюджета, мы 
прежде всего учитывали указы и установки, данные 
Президентом Российской Федерации Владимиром 
Путиным, которые касались повышения зарплаты 
работникам бюджетной сферы. Исходя из этих по-
ложений проект бюджета на 2013 год сформирован 
также с дефицитом и пока остается на уровне деся-
ти миллиардов рублей. 

Но бюджет сохранил свою социальную направ-
ленность и ориентирован на выполнение всех со-
циальных обязательств и социальных программ 
– это главный приоритет, которому на протяжении 
последних лет отдают предпочтение губернатор 
Михаил Юревич, областное правительство, Законо-
дательное Собрание Челябинской области. Одним 
из основных приоритетов является повышение за-
работной платы. В следующем году мы заплани-
ровали повышение зарплаты работникам общеоб-
разовательной системы, дошкольных учреждений, 
медицины, работникам культуры.

21 ноября в Законодательном 
Собрании Челябинской области 
состоялись публичные слушания 
«Об областном бюджете  
на 2013 год и на плановый 
период 2014 и 2015 годов». 
В обсуждении главного 
финансового документа Южного 
Урала приняли участие министры 
всех профильных министерств, 
первый заместитель губернатора 
Челябинской области 
Сергей Комяков, депутаты 
регионального парламента, 
представители органов местного 
самоуправления, общественных 
организаций, а также граждане  
(по их предварительной заявке).

Больше возможностей  
для строительства 
Депутаты обсудили вопросы 
строительства арендного 
жилья и квартир экономкласса

Перекрестное 
субсидирование 
сокращается
Депутаты обсудили тарифную политику 
области и вопросы безопасности 
рабочих на производствах

Маршрут – округ
Один день вместе с депутатом ЗСО 
Николаем Яновым
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На прошедшем в прошлую среду засе-
дании комитета по строительной политике 
самым обсуждаемым вопросом стала про-
блема строительства арендного жилья в 
Челябинской области.

По словам председателя комитета по 
строительной политике Юрия Карли-
канова, проблема развития сектора 

арендного жилья в Челябинской области сто-
ит достаточно остро. Большинство граждан не 
имеют возможности приобрести собственное 
жилье даже через ипотеку. Именно поэтому 
министерством строительства Челябинской 
области была разработана программа жилья 
экономического класса, в том числе арендного 
сектора жилищного фонда. Программа преду-
сматривает, что к 2015 году будет построено 22,1 
тысячи квадратных метров жилья экономклас-
са для коммерческого найма. Таким образом 
должны улучшиться жилищные условия около 
400 семей. Этот вопрос уже рассматривался на 
заседании комитета в марте этого года, и сейчас 
к нему вернулись повторно.

Доложить членам комитета о ходе реализа-
ции заявленной программы пришла начальник 
управления строительства министерства строи-
тельства, инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства Челябинской области Татьяна Кузнецова. 
Как рассказала депутатам Татьяна Александров-
на, вышеупомянутая программа не сработала.

– С момента мартовского заседания прин-
ципиальных моментов в Челябинской области 
в части арендного жилья не произошло. Мы 
ожидаем принятия законов, рассматриваемых 
Государственной Думой, которые устранят про-
блемы, не позволяющие этому рынку разви-
ваться. К ним относятся вопросы регистрации 
по месту проживания граждан и последующего 

снятия с нее, налогообложение наймодателей, 
предоставление земельных участков для строи-
тельства жилых объектов такого рода и запрет 
на их продажу в дальнейшем. На эти вопросы 
мы ждем ответов, и, по нашему мнению, сня-
тие этих принципиальных моментов позволит 
арендному жилью развиваться. Сегодня фонд 
поддержки индивидуального жилищного строи-
тельства и фонд содействия реформированию 
ЖКХ, который будет продлен до 2015 года, почти 
все свои программы «затачивает» на арендном 
жилье. Они предполагают переселять жителей 
ветхо-аварийных домов в новое арендное жи-
лье. Если это все вместе одновременно зара-
ботает, то со следующего года арендное жилье 
будет самым массово строящимся жильем в 
рамках государственной программы. Поэтому 
в 2013 году наша программа будет реализовы-
ваться.

Если заглянуть в глубину пока не разрешен-
ных вопросов, указанных Татьяной Кузнецо-
вой, то мы увидим, что регистрация граждан, 
например, по схеме, когда юридическое лицо 
является нанимателем и далее предоставляет 
своим работникам жилье, осложняется из-за 
некоторых пробелов в законодательстве. Когда 
человек регистрируется по месту проживания, а 
потом меняет работу или разрывается контракт 
между наймодателем и нанимателем, возника-
ет социальный вопрос снятия с регистрации по 
месту проживания и выселения. Эта ситуация 
непростая, потому что такие граждане, которых 
по разным причинам сняли с регистрации, не 
имеют прав на получение социальных пособий, 
возможности устройства на работу.

Если коснуться вопроса налогообложения, 
то мы увидим, что существующая система не 
мотивирует крупных застройщиков вкладывать 
средства в строительство объектов арендного 

жилья и администрировать их. Юридическое 
лицо, на балансе которого находится недви-
жимость, платит в полном объеме налог на 
имущество, равный 2,2 процента от балансовой 
стоимости объекта, и налог на прибыль в раз-
мере 20 процентов. В это же время физическое 
лицо должно заплатить 0,3 процента от инвен-
таризационной стоимости и налог на доходы 
физических лиц в размере 13 процентов. При 
этом граждане укрывают данный доход.

Вторым пунктом повестки заседания был 
отчет о ходе реализации областной целевой про-
граммы капитального строительства в Челябин-
ской области на 2012 – 2014 годы в 2012 году. 
Как рассказала депутатам Татьяна Кузнецова, 
в рамках этой программы в области предпо-
лагается строительство восьми объектов: два 
жилых дома в Магнитогорске и Челябинске, ре-
конструкция кинотеатра «Родина» под органный 
зал, метро и четыре детских сада в Челябинске. 
Объем финансирования в 2012 году составил 1 
миллиард 326 миллионов. В настоящий момент 
программа изменяется в связи с тем, что Че-
лябинская область получила из федерального 
бюджета 76 миллионов рублей на строитель-
ство двух детских садов в поселке Чурилово. 
Сегодня программа освоена на 75 процентов, и 
будет освоена до конца. Неосвоение связано в 
основном с метро, по которому дополнительно 
выделены средства в размере 200 миллионов 
рублей.

Также на заседании депутаты приняли в трех 
чтениях проект закона Челябинской области 
«О правилах формирования списков граждан, 
имеющих право на приобретение жилья эко-
номического класса, и порядке включения ука-
занных граждан в эти списки». В соответствии 
с Федеральным законом № 161 «О содействии 
развитию жилищного строительства» регламен-
тируется порядок формирования списка граж-
дан, имеющих право на приобретение жилья 
экономкласса. Жилье экономического класса 
предлагается строить на земельных участках 
федерального фонда содействия реформиро-
ванию жилищного строительства, переданных 
в безвозмездное пользование или аренду на 
аукционах. Такие аукционы основываются на по-

нижающем принципе: проект и землю получит 
тот застройщик, который предложит меньшую 
конечную стоимость одного квадратного метра 
жилья. Перечень категорий граждан, имеющих 
право на приобретение жилья экономического 
класса, установлен постановлением правитель-
ства. Это граждане, которые в связи со своим 
финансовым и семейным положением не могут 
приобрести жилье по свободным рыночным це-
нам. Жилые помещения экономического класса 
предоставляются по фиксированной цене. Такая 
цена в соответствии с законом не может пре-
вышать среднюю рыночную стоимость одного 
квадратного метра общей площади жилого по-
мещения. В Челябинской области эта цена – 29 
тысяч за квадратный метр.

Как пояснил председатель комитета по стро-
ительной политике Юрий Карликанов, поста-
новлением правительства субъектам рекомен-
довано в течение трех месяцев принять законы, 
устанавливающее правила формирования спи-
ска граждан, имеющих право на приобретение 
жилья экономического класса. Предлагаемый 
законопроект определяет порядок формирова-
ния этого списка, а именно: порядок подачи и 
учета заявлений граждан, порядок рассмотре-
ния органами местного самоуправления заяв-
лений граждан, правила формирования списка 
граждан. В первую очередь – стоящие на оче-
реди как нуждающиеся в улучшении жилищных 
условий по месту проживания, во вторую – 
многодетные семьи, в третью – молодые семьи, 
в четвертую – все остальные.

В завершение заседания членами комитета 
во втором и третьем чтении был принят про-
ект закона Челябинской области «О внесении 
изменений в некоторые Законы Челябинской 
области». Проект закона связан с предоставле-
нием государственных и муниципальных услуг 
по принципу одного окна. Также депутаты при-
няли изменения, вносимые в некоторые поста-
новления Законодательного Собрания Челябин-
ской области, которые связаны с учреждением и 
вручением премий Законодательного Собрания 
Челябинской области в области строительства и 
дорожного хозяйства, работникам ЖКХ.

Оксана ВЕЛИКАЯ

в роССии будут 
По-новому формировать 
Совет федерации

Накануне Госдума в третьем 
чтении приняла поправки в зако-
нодательство, инициированные 
президентом РФ Владимиром Пу-
тиным. Согласно нововведениям, 
членом верхней палаты от Зако-
нодательного собрания региона 
может быть только депутат этого 
парламента, выдвинутый спике-
ром, любой фракцией или не ме-
нее чем одной пятой депутатов.

Сенатор от исполнительной вла-
сти региона будет отбираться 

из трех кандидатур, которые заранее назы-
ваются кандидатом в губернаторы во время 
его участия в выборах. После победы на вы-
борах новоиспеченный губернатор должен 
будет отправить в Совет Федерации любого 
из трех кандидатов, а если ни один из них не 
сможет попасть в верхнюю палату россий-
ского паралмента (например, все напишут 
отказ), выбор будет делаться опять-таки из 
депутатов Законодательного Собрания.

  Возрастной ценз для сенаторов установ-
лен на уровне 30 лет. Кроме того, в законе 
введено требование о наличии у сенатора 
«безупречной репутации», обязательном 
проживании в субъекте РФ на протяжении 
пяти лет, а также работе на должностях гос-
службы в этом регионе в течение пяти лет.

 На место сенатора не сможет претен-
довать человек, осужденный к лишению 

свободы за тяжкие преступления или экс-
тремизм, имеющий не снятую, не пога-
шенную судимость за такие преступления, 
а также подвергнутый административному 
наказанию за пропаганду и публичное де-
монстрирование нацистской символики и 
распространение экстремистских материа-
лов.

С днем матери!
Решением Законодательного Собра-

ния области Валентина Аникина награж-
дена почетным знаком Челябинской об-
ласти «Материнская слава» III степени. 
Это награда присуждается многодетным 
матерям, которые воспитывают пять и 
более детей.

Валентина и ее муж Сергей, разливщик 
стали ОАО «ЧМК», являются одной из ра-

бочих династий предприятия, пользуются на 
комбинате заслуженным уважением коллег, 
имеют активную гражданскую позицию и вос-
питывают пятерых детей. Молодые родители 
заботятся о здоровье, физическом и нравствен-
ном развитии своих деток. Дети ответственны и 
доброжелательны, хорошо учатся, участвуют 
во многих предметных районных олимпиадах. 
Стихи старшей дочери Светланы печатаются в 
отраслевом журнале «Наш Мечел».

Кандидатура Валентины Аникиной к на-
граждению знаком отличия Челябинской об-
ласти «Материнская слава» была рекомен-
дована администрацией Металлургического 
района, и в понедельник, 26 ноября, в честь 
Дня матери, была вручена счастливой семье в 
резиденции губернатора.

раСширение возможноСтей для СтроительСтва

Юрий КАлиКАНОВ, председатель ко-
митета по строительной политике, депу-
тат Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая Россия»):

– На сегодняшнем заседании комитета был 
рассмотрен вопрос о строительстве арендного 
жилья в Челябинской области. Соответствую-
щая программа предусматривает к 2015 году 
строительство жилых помещений экономклас-
са, в том числе предоставляемых в последую-
щем по договорам коммерческого найма, в 
объеме 22,1 тысячи квадратных метров. Это 
позволит улучшить жилищные условия поряд-
ка 400 семей. Возникает вопрос: какая вообще 
существует необходимость в арендном жилье 
в Челябинской области? Пока точной цифры 
нет. Сегодня дали поручение министерству 
строительства, чтобы они проанализировали 
эту ситуацию и определили количество граж-
дан, желающих жить в арендном жилье. Какие 
возникнут трудности при строительстве такого 
вида жилья? Какие издержки несет застройщик, 
который берет кредит и строит, если это жилье 
выходит на рынок с его стороны? Выгодно ему 
это или нет? Я думаю, что люди нуждаются в 
арендном жилье, потому что об этом говорит 

общемировая тенденция и 
практика. Ведь мы сегодня 
пожинаем плоды, возмож-
но, не совсем логичной и 
обдуманной приватизации. 
Люди приватизировали все 
что могли. А быть может, 
кому-то стоило оглядеться и 
подумать, но не все понимали, как будет разви-
ваться ситуация дальше. С течением времени 
многое изменилось, и кто-то стал не в состоя-
нии содержать частное жилье. Поэтому сегодня 
может рассматриваться и реприватизация. И в 
этом вопросе должна быть понятная ситуация 
на областном рынке и, конечно, правильная 
нормативная база. Жилье экономичного клас-
са предполагает наличие всего необходимого 
для того, чтобы дать человеку возможность 
иметь свой дом. Я думаю, что чем больше 
сегодня будет палитра возможностей для за-
стройщиков выдать на рынок жилье разного 
типа, тем лучше. Чем больше будем строить, 
тем доступнее будет цена. Также сегодня нужно 
заинтересовать частного арендодателя и моти-
вировать его выйти из тени. Для этого нужно 
совершенствовать нормативную базу.
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На прошедшем заседании комитета по 
промышленной политике депутаты обсу-
дили тарифную политику в Челябинской 
области на 2013 год. О прогнозируемых 
изменениях тарифов парламентариям 
рассказал председатель государственно-
го комитета «Единый тарифный орган Че-
лябинской области» Сергей Образцов.

В первую очередь стоит отметить, что 
изменение тарифов на коммунальные 
услуги произойдет не с 1 января, как 

мы привыкли, а с 1 июля 2013 года. С января 
следующего года подрастут только тарифы на 
грузовые и железнодорожные перевозки на 
семь процентов.

По словам Сергея Юрьевича, федеральная 
служба по тарифам определила для Челябин-
ской области предельные индексы изменения 
тарифов. Так, увеличение стоимости тепловой 
энергии в среднем по области составит не бо-
лее 14 процентов, тарифы на водоснабжение 
и водоотведение увеличатся на 11 процентов, 
цена газа вырастет на 15 процентов. Рост цены 
на электроэнергию прогнозируется в среднем 
на 14 процентов.

В области продолжается работа по поэтап-
ному сокращению перекрестного субсидиро-
вания, в соответствии с которым крупные по-
требители брали на себя часть затрат других 
категорий потребителей, в частности населе-
ния. В связи с этим ожидается, что изменение 
тарифов для населения и промышленных по-
требителей может быть различным. Темпы 
роста регулируемых тарифов для промышлен-
ных потребителей прогнозируются на уровне 
ниже среднеобластного.

Также Сергей Образцов проинформировал 
депутатов о таком механизме сокращения 
перекрестного субсидирования, как введение 
социальной нормы потребления электроэнер-
гии, предусмотренной федеральным законо-
дательством. Такая норма предполагает, что 
в месяц населению по льготному тарифу будет 
предоставляться устанавливаемое регионом 
количество кВт*ч на каждого человека, не-
обходимое для жизни. Все, что будет сверх 
нормы, жители должны будут оплатить по 
реальной стоимости электроэнергии. Размер 
социальной нормы пока не определен и может 
отличаться в зависимости от региона. Уже с 

2013 года пилотные проекты по введению 
социальной нормы потребления электроэнер-
гии будут реализованы в ряде субъектов РФ. 
Челябинская область в указанный перечень 
не вошла, поэтому у нас остается возможность 
посмотреть, как это произойдет в других об-
ластях.

В среднем по Челябинской области рост 
платежей населения за жилье и коммуналь-
ные услуги в расчете на стандартную квартиру 
(54 кв. м, три человека) прогнозируется на 16 
процентов.

Рассмотрев представленную информацию, 
комитет Законодательного Собрания Челя-
бинской области по промышленной политике 
рекомендовал Государственному комитету 
«Единый тарифный орган Челябинской обла-
сти» при утверждении тарифов на 2013 год 
учитывать уровень доступности для населения 
платы за коммунальные услуги в муниципаль-
ных образованиях Челябинской области.

Также на заседании было рассмотрено со-
стояние промышленной безопасности на 
производственных объектах Челябинской об-
ласти. С докладом по этому вопросу перед 
депутатами выступил заместитель руководи-
теля Уральского управления Ростехнадзора 
Дмитрий Зверев.

Дмитрий Борисович рассказал, что за де-
вять месяцев текущего года инспекторским 
составом управления проведено порядка 4400 
проверок поднадзорных предприятий. Выяв-
лено и предписано к устранению 21 925 нару-
шений требований нормативных документов, 
произведено 16 административных приостано-

вок деятельности предприятий, подвергнуты 
штрафным санкциям 1675 правонарушителей. 
За рассматриваемый период на предприятиях 
Челябинской области произошло семь аварий, 
шесть несчастных случаев со смертельным 
исходом и семь случаев с тяжелым исходом. 
Но, по словам Дмитрия Зверева, динамика 
случаев смертельного травматизма за период 
2004 – 2012 годов на предприятиях Челя-
бинской области демонстрирует тенденцию к 
снижению таких происшествий. Основной при-
чиной аварий и несчастных случаев является 
организационная причина. В первую очередь 
это отсутствие или низкий уровень производ-
ственного контроля за соблюдением требова-
ний промышленной безопасности со стороны 
руководства и специалистов организаций. 
Еще одной важной проблемой является ста-
рение технических устройств, применяемых 
на опасных производственных объектах. Так, 
несмотря на проводимую модернизацию обо-
рудования, свой нормативный срок службы 
отработали от 50 до 70 процентов технических 
устройств и сооружений.

По мнению Уральского управления Ростех-
надзора, повышению уровня промышлен-
ной безопасности на предприятиях области 
способствовало бы внесение дополнений и 
изменений в отдельные нормативные и за-
конодательные акты. А основными проблема-
ми, требующими решения, являются принятие 
технического регламента, требующего замены 
технических устройств в сроки, установлен-
ные нормативно-технической документацией, 
и развитие законодательной базы для сти-

мулирования предприятий к осуществлению 
технического перевооружения.

Приняв к сведению представленную ин-
формацию, депутаты решили, что возможные 
меры стимулирования предприятий Челябин-
ской области к осуществлению технического 
перевооружения необходимо обсудить со-
вместно с министерством промышленности 
и природных ресурсов Челябинской области 
на следующем заседании комитета по вопро-
су «О реализации Концепции промышленной 
политики Челябинской области на 2008 – 2012 
годы и разработке Концепции на очередной 
период».

Оксана ВЕЛИКАЯ

Очередное заседание комитета по 
бюджету и налогам было как никогда 
богато на решение финансовых вопро-
сов регионального уровня. В повестке 
заседания – почти десяток бюджетных 
вопросов.

В первую очередь члены комитета еще 
раз отметили важность проекта закона 
«Об областном бюджете на 2013 год 

и на плановый период 2014 и 2015 годов», до-
скональное обсуждение которого состоялось на 
публичных слушаниях. Подробнее об этом вы 
можете прочитать в очередном номере «Парла-
ментской недели».

Спикер областного парламента, председа-
тель комитета по бюджету и налогам Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия») вы-
сказал предложение вынести проект бюджета 
на заседание Законодательного Собрания, 
которое запланировано на последний четверг 
ноября, пока только в первом чтении, чтобы 
все, у кого будут конкретные поправки к нему, 
могли их направить в комитет для рассмотре-
ния во втором и третьем чтениях. Инициатива 
Владимира Викторовича единогласно была 
поддержана всеми участниками заседания.

Также в первом чтении будет рассмотрен и 
законопроект «О бюджете Челябинского фон-
да обязательного медицинского страхования 
на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 
годов». С докладом по этому вопросу перед 

депутатами выступила заместитель Челябин-
ского ФОМСа Светлана Устьянцева.

Предполагается, что общий доход ФОМСа об-
ласти в 2013 году составит 24 миллиарда 411,6 
миллиона рублей, такая же сумма запланиро-
вана и на расходные обязательства.

Что касается проекта бюджета ФОМСа на по-
следующие два года, то на 2014 год доходные 
и расходные обязательства запланированы в 
сумме 28 миллиардов 506,6 миллиона рублей, 
на 2015 год показатели несколько выше. Доход-
ная и расходная часть также сбалансированы 
и составляют 32 миллиарда 318,6 миллиона 
рублей.

По словам Владимира Мякуша, выйти на 
бездефицитный бюджет регионального Фонда 
обязательного медицинского страхования по-
могла эффективная и достаточно напряженная 
работа всех уровней власти.

деньги – Педагогам

Кроме того, депутаты рассмотрели про-
ект закона «О внесении изменений в 
Закон Челябинской области «Об област-

ном бюджете на 2012 год и на плановый период 
2013 и 2014 годов».

Суть изменений заключается в том, что из 
средств областного бюджета выделяется 290 
миллионов 698,43 тысячи рублей. Эти деньги 
планируется направить на дополнительное по-
вышение оплаты труда педагогических работ-
ников общеобразовательных учреждений для 

доведения их средней зарплаты с 1 ноября 
текущего года до прогнозируемого на 2012 год 
уровня по экономике Челябинской области в 
целом. С учетом этого поменялись параметры 
регионального бюджета. В настоящий момент 
доходная часть бюджета 2012 года составляет 
95 миллиардов 964,2 миллиона рублей, рас-
ходная – 105 миллиардов 985,9 миллиона  
рублей. Таким образом, дефицит областной каз-
ны – чуть более 10 миллиардов рублей.

Данный законопроект будет вынесен на за-
седание депутатского корпуса в трех чтениях.

бюджетные доходы выроСли

Министр финансов Челябинской об-
ласти Андрей Пшеницын отчитался 
перед депутатами об исполнении об-

ластного бюджета за девять месяцев текущего 
года.

По доходам исполнение областного бюджета 
за неполный год составило 69 миллиардов 246,2 
миллиона рублей, или 72,2 процента от годовых 
бюджетных назначений. Основной источник до-
ходов – налоговые и неналоговые поступления. 
По сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года налоговые и неналоговые посту-
пления увеличились на четыре с половиной 
процента и составили на 1 октября 2012 года  
2 миллиарда 216,9 миллиона рублей. При этом 
отмечается снижение поступлений в бюджет 
области от налога на прибыль организации на 
22,8 процента.

Что касается расходных обязательств, то за 
девять месяцев этого года они выполнены на 
65 процентов и составили 68 миллиардов 914,3 
миллиона рублей.

Андрей Вадимович заверил парламента-
риев, что все социальные обязательства, про-
писанные в бюджете, выполняются в полном 
объеме.

Кроме того, депутаты заслушали краткую ин-
формацию об исполнении бюджетов Челябин-
ского областного фонда обязательного меди-
цинского страхования, бюджета регионального 
отделения Фонда социального страхования, 
Пенсионного фонда.

Докладчики по данным вопросам рассказа-
ли, что сбоев в исполнении бюджетных обяза-
тельств по всем направлениям нет.

Правда, участники заседания уделили 
пристальное внимание важнейшему на се-
годняшний день вопросу, который касается 
всех фондов, – наличие серьезной недоимки, 
которая, как заметил спикер областного пар-
ламента, не снизилась, а возросла. Надзор-
ным ведомствам необходимо усилить работу, 
чтобы решить вопрос нерадивых налогопла-
тельщиков.

– Специалистами налоговой службы, судеб-
ными приставами должны быть предприняты 
все меры, направленные на обеспечение зна-
чительного снижения и ликвидации недоимки в 
бюджет, – добавил Владимир Викторович. 

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

ПерекреСтное СубСидирование СокращаетСя
Владимир ПЕРЕЗОлОВ, депутат За-

конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Сегодняшнее заседание комитета было 
посвящено рассмотрению двух важнейших 
вопросов. Первый – это тарифная политика 
области. Комитет постоянно держит в зоне 
пристального внимания все, что происходит 
в этой сфере, поскольку это напрямую затра-
гивает условия жизни населения и деятель-
ности предприятий. Ситуацию нужно кон-
тролировать и понимать, что те решения, 
которые принимаются и затем реализуются, 
не приведут к резким изменениям на этом 

рынке и не ударят по жи-
телям и производству. Это 
очень важный вопрос с точ-
ки зрения жизни области.

Второй вопрос был по-
священ состоянию безопас-
ности на производственных 
предприятиях Челябинской 
области. Безопасность людей на произ-
водстве – это очень важный вопрос. Мы 
должны понимать, насколько правильно и 
грамотно ведется работа, каковы тенденции 
снижения случаев аварий и какие меры для 
этого принимаются.

бюджетный отчет 
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Более половины расходов ре-
гиональной казны из запла-
нированных на 2013 – 2015 

годы – социально ориентированные.
Председатель Законодательно-

го Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил: интерес граждан к 
проекту бюджета области большой, 
о чем свидетельствует огромное ко-
личество вопросов и предложений, 
поступивших на горячую телефонную 
линию.

– Безусловно, предложения от жи-
телей Челябинской области помогают 
региональному правительству, губер-
натору, Законодательному Собранию, 
органам местного самоуправления в 
непростой работе по формированию 
областного бюджета, – сказал Влади-
мир Мякуш, приветствуя участников 
публичных слушаний. – Часть из этих 
предложений была учтена при фор-
мировании проекта областного бюд-
жета, вошла в рекомендации. На ряд 
вопросов были даны соответствую-
щие разъяснения, остальное количе-
ство обращений в настоящий момент 
рассматривается компетентными ор-
ганами, после чего заявителям будут 
направлены подробные ответы.

К сожалению, сформированный на 
сегодняшний день проект бюджета на 
2013 год и на плановый период 2014 и 
2015 годов достаточно напряженный, 
все основные статьи, особенно все, 
что касается социальной политики, 
учтены, и финансирование по ним не 
сокращено.

Если говорить о параметрах проек-
та бюджета, то его доходы на 2013 год 
запланированы в объеме 85 миллиар-
дов 728,7 миллиона рублей, на 2014 
год – 91 миллиард 843,5 миллиона 
рублей. А в 2015 году доходная часть 
должна превысить 100 миллиардов 
рублей.

Как и прежде, проект областного 
бюджета сформирован в основном за 
счет налоговых и неналоговых посту-
плений. Основные доходные источни-
ки – налог на доходы физических лиц, 
налог на прибыль организаций, налог 
на имущество организаций, акцизы.

Что касается расходной части, то на 
следующий год запланированы рас-
ходы региональной казны в сумме 95 
миллиардов 725,8 миллиона рублей, 
на 2014 год – 101 миллиард 346,7 
миллиона рублей. В 2015 году рас-
ходная часть предусмотрена в сум-
ме 109 миллиардов 629,3 миллиона  
рублей.

Как и в предыдущие годы, льви-
ная доля всех расходных обязательств 
запланирована на «социалку». Так, в 
следующем году расходы на образова-
ние, здравоохранение, культуру, спорт 
составят 64 миллиарда 853,3 миллио-
на рублей, чуть более 70 миллиардов 
запланировано по этим же статьям 
на 2014 год, а в 2015 году расходные 
обязательства по социальным статьям 
будут увеличены до 75 миллиардов 
рублей.

Не остались без внимания регио-
нальных властей и депутатов статьи, 
связанные с развитием экономики 
области. На эти цели запланирова-
но 17 миллиардов 590,4 миллиона  
рублей в 2013 году, на 2014 год сумма, 
заложенная на экономическое раз-
витие, – более 16 миллиардов, и чуть 
более 17 миллиардов запланировано 
на эту статью в 2015 году.

Учтено в проекте бюджета на три 
года и финансирование на совершен-
ствование дорожно-транспортной 
инфраструктуры. Только в следую-
щем году на это направление пла-
нируется потратить 9 миллиардов 
424,4 миллиона рублей, 10 миллиар-
дов заложено на эти же цели на 2014 
год, а в 2015 году планируется, что 
расходы по этой статье увеличатся 

до 10 миллиардов 829 миллионов 
рублей.

Предусмотрены в проекте бюд-
жета и обязательства по реализации 
комплекса мер, связанных с ситуаций 
вокруг Коркинского разреза. На сле-
дующий год на эти цели запланирова-
но полтора миллиарда рублей.

К сожалению, бюджет Челябинской 
области пока остается дефицитным. 
В проекте бюджета на 2013 год за-
планированный дефицит составляет 9 
миллиардов 997,2 миллиона рублей, 
в 2014 – 2015 годах – 9 миллиардов 
503,3 миллиона и 9 миллиардов 12,3 
миллиона рублей соответственно, при 
этом предусмотрено ежегодное его 
сокращение на пять процентов.

Стоит отметить, что при разработке 
проекта бюджета Челябинской обла-
сти на следующие три года учитывал-
ся прогноз социально-экономического 
развития Южного Урала. Об основных 
его показателях участникам публич-
ных слушаний рассказала министр 
экономического развития Челябин-
ской области Елена Мурзина.

– В прогнозе учтены требования 
областного и федерального законода-
тельства, – заметила Елена Владими-
ровна. – Он составлен по предложе-
ниям органов исполнительной власти 
Челябинской области, муниципальных 
образований и бюджетообразующих 
предприятий Челябинской области. При 
разработке прогноза были приняты во 
внимание тенденции, которые сложи-
лись в первые семь месяцев в эконо-
мике нашей области, а также основные 
приоритеты развития региона. Учиты-
вая нарастающие неблагоприятные 
условия развития мировой экономики, 
в частности экономики Евросоюза, про-
гноз был разработан в двух вариантах 
– умеренном и благоприятном.

Благоприятный вариант социально-
экономического развития нашего 
региона, по мнению южноуральского 
минэкономразвития, предусматри-
вает развитие экономики в условиях 
реализации активной государствен-
ной политики, которая направлена на 

улучшение инвестиционного климата, 
повышение конкурентоспособности и 
эффективности бизнеса, на стимулиро-
вание экономического роста.

Что касается умеренного вариан-
та, то он предполагает сохранение 
низкой конкурентоспособности по 
отношению к импорту, меньшие рас-
ходы на развитие инфраструктурного 
сектора, проведение более жесткой 
бюджетной политики, связанной со 
стагнацией государственного и инве-
стиционного спроса и более низкими 
темпами роста зарплат бюджетников.

Проект бюджета на следующие 
три года сформирован на основе 
умеренного прогноза социально-
экономического развития области.

При этом Елена Мурзина добавила, 
что высокий рейтинг конкурентоспо-
собности, присвоенный Челябинской 
области во втором полугодии этого 
года, дает надежду, что регион сумеет 
справиться со всеми экономическими 
трудностями и будет эффективно раз-
виваться.

Завершая обсуждение проекта 
бюджета на 2013 год и на плановый 
период 2014 и 2015 годов, спикер 
регионального парламента Влади-
мир Мякуш отметил, что работа по 
формированию главного финансового 
документа области была проведена 
огромная. В ней участвовали и об-
ластное правительство, и глава регио-
на, и депутаты Заксобрания, и органы 
местного самоуправления, и простые 
жители. На сегодняшний момент в 
регионе есть вся необходимая норма-
тивная правовая база для полноцен-
ного развития Челябинской области, 
реализации всех поставленных задач. 
И предложенный вариант бюджета – 
оптимальный, ведь в нем предусмо-
трены все важнейшие для региона 
направления, несмотря на дефицит.

– Мы – оптимисты, – подытожил 
обсуждение Владимир Викторович. 
– Надеемся, что экономика Челябин-
ской области будет и впредь разви-
ваться эффективно, с положительны-
ми результатами.

Вячеслав иСТОМиН, 
глава Копейского го-
родского округа:

– В Копейском го-
родском округе ведет-
ся активная работа по 
формированию проекта 
бюджета на 2013 год и 

на плановый период 2014 и 2015 годов. 
Формирование местного бюджета на бли-
жайшие годы осуществляется с учетом 
послания президента страны, которое 
определяет основные моменты социально-
экономического развития на ближайшие 
три года, а также с учетом мер по по-
вышению эффективности бюджетных рас-
ходов, бюджетной налоговой политики, 
социального развития городского округа на 
ближайшие годы, изменения бюджетного 
налогового законодательства.

Бюджет городского округа по доходам 
на ближайший год формируется в сумме 
2,3 миллиарда рублей, финансовая помощь 
областного бюджета с учетом передавае-
мых полномочий – 1,2 миллиарда рублей. В 
целях сохранения финансовой стабильности 
основным планированием собственных до-
ходов на ближайшие три года является уме-
ренный прогноз социально-экономического 
развития Копейского городского округа. Это 
позволит исполнить утверждаемые бюдже-
том проекты.

Расходные обязательства в 2013 году, 
учитывая сложность ситуации, связаны 

с обеспечением важнейших социально 
значимых направлений. Таким образом, 
бюджет по расходам обеспечивает толь-
ко минимально необходимое содержа-
ние бюджетосодержащей среды и благо-
устройства города, основные и первооче-
редные расходы жизнеобеспечения.

К сожалению, о бюджете развития го-
ворить не приходится. Объем расходов 
бюджета Копейска составляет 2 миллиарда 
331 миллион рублей. Также существенное 
влияние на состояние бюджета в будущих 
годах окажет решение по повышению за-
работной платы бюджетного сектора, обе-
спечение повышения фонда оплаты труда 
педагогическим работникам в соответствии 
с указом президента от мая 2012 года.

Хочется отметить положительные тен-
денции межбюджетных отношений – это 
стабильность установленных нормативов 
в местные бюджеты, а также очень зна-
чимое для муниципальных образований 
продолжение социальной политики. В 
полной мере обеспечение мер социаль-
ной поддержки, выплату льгот, помощь 
государства ветеранам, многодетным и 
малообеспеченным гражданам. Продол-
жается поддержка детей-сирот в части 
предоставления им жилых помещений. 
В Копейском городском округе на учете 
стоят 79 нуждающихся детей-сирот, и с 
помощью финансовой поддержки и суб-
венций из областного бюджета поэтапно 
мы решаем эту проблему. 

Также хочу отметить, что на сегодняш-
ний день более 80 процентов расходов 
бюджета Копейского городского округа 
формируется с учетом исполнения про-
грамм по целевому принципу. Эта тен-
денция будет продолжаться и в будущий 
период.

Что касается проблем, то основная 
проблема Копейского городского округа 
– старый жилой фонд. На сегодняшний 
день более тысячи домов Копейского го-
родского округа ветхо-аварийные, 300 из 
них признаны непригодными для прожи-
вания. Это порядка 28 процентов жилого 
фонда. Сегодня в Копейске существует 
две жилищные очереди. Это прежде всего 
обычные очередники, вторая очередь – 
судебная. Люди, пользуясь своим правом, 
обращаются в суд, если их дом признан 
ветхо-аварийным, и суд, в свою очередь, 
выносит однозначное решение, в соот-
ветствии с которым я как глава город-
ского округа обязан предоставить таким 
людям вне очереди жилое помещение. 
Сегодня администрация Копейского го-
родского округа должна исполнить 150 
таких решений. Это на сумму порядка 150 
миллионов рублей, в бюджете городского 
округа таких денег нет. На ближайшем за-
седании депутатов Копейского округа мы 
будем принимать решение о выделении 
средств из местного бюджета, но ситуация 
сложная и на сегодняшний момент этот 
вопрос для нас самый главный.

Николай БУРМАТОВ, председатель 
Совета депутатов Саткинского городско-
го округа (фракция «Единая Россия»):

– Я имел возможность хорошо ознако-
миться с проектом бюджета, поэтому, ис-
ходя из областных цифр, могу сделать выво-
ды, каким будет муниципальный бюджет.

Основные положительные моменты 
вижу в том, что уже не первый год у нас формируется 
заметная тенденция по снижению дотационной части об-
ластного бюджета, но вместе с тем и область, и Федера-
ция делают все, чтобы увеличить доходную часть местного 
бюджета. То есть на муниципальный уровень передают 
ряд налоговых поступлений, которые раньше шли в об-
ластную и федеральную казну. Это очень радует, потому 
что в этом есть определенные резервы, которые позволят 
муниципалитетам развиваться. Например, с 1 января 2013 
года сто процентов от использования налоговой патентной 
системы будет поступать в бюджет муниципальных обра-
зований. То есть те предприниматели, которые выберут в 
качестве налогообложения именно патентую систему, будут 
пополнять доходную часть местного бюджета. Здесь видится 
большая перспектива роста. Ведь, во-первых, использова-
ние патентной системы позволит вывести из тени многих 
предпринимателей, во-вторых, положительные моменты от 
использования подобной налогооблагаемой базы есть и для 
самого бизнеса: предприниматель просто выкупает патент, 
впоследствии сдает минимум налоговой и бухгалтерской 
отчетности, осуществляя свою деятельность официально, не 
боится налоговых проверок. А в бюджете муниципалитета, 
как я уже отмечал, повышается доходная часть. А от этого 
выиграют местные жители, потому что, увеличивая доход-
ную часть бюджета, мы можем реализовывать какие-то 
социальные программы на местах.

Прошли Слушания По бюджету
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Одной из причин опережающего роста 
расходов над доходами является не-
обходимость решения задач, сформу-

лированных в указах Президента Российской 
Федерации от 7 мая 2012 года, о поэтапном 
повышении заработной платы работникам бюд-
жетной сферы до установленных уровней. Объ-
ем расходов на эти цели в 2013 году составит 6,8 
млрд рублей. 

Безусловным приоритетом остается выпол-
нение всех социальных обязательств области. 
Средства на оказание социальной поддержки на-
селения, предоставление льгот и выплат преду-
смотрены в необходимом объеме в соответствии 
с действующими нормативными правовыми ак-
тами области. 

В целом расходы, связанные с функционирова-
нием социальных отраслей: образование, здраво-
охранение, социальная политика, культура и спорт,  
в 2013 году запланированы в объеме 64 853,3 млн 
рублей, в 2014 году – 70 387,6 млн рублей, в 2015 
году – 75 026,3 млн рублей.

Расходы на выплату стипендий учащимся за-
планированы с учетом увеличения стипендиаль-
ного фонда с 1 сентября 2013 года на 5,5 процента, 
с 1 сентября 2014 года и с 1 сентября 2015 года – на 
5 процентов.

Финансирование областных учреждений 
предусмотрено с учетом увеличения только пер-
воочередных затрат на индекс инфляции. 

Предусмотрен рост государственных инвести-
ций в экономику области, чтобы обеспечить ее 
дальнейшее развитие. Расходы экономической 
направленности в 2013 году запланированы в объ-
еме 17 590,4 млн рублей, с ростом на 17,8 процен-
та к первоначальному плану текущего года, в 2014 
– 2015 годах – 16 403,1 млн рублей и 17 158,5 млн 
рублей соответственно. В том числе на совершен-
ствование дорожно-транспортной инфраструкту-
ры будет направлено 9424,4 млн рублей в 2013 году,  
10 001,0 млн рублей в 2014 году и 10 829,0 млн 
рублей в 2015 году.

Предусматривается дальнейшая реализация 
комплекса мероприятий, связанных с ситуацией 
вокруг Коркинского разреза. Средства на эти цели 
предусматриваются в 2013 году в объеме 1500 
млн рублей.

Дефицит областного бюджета в среднесрочной 
перспективе сохранится и составит в 2013 году 
9997,2 млн рублей, в 2014 – 2015 годах – 9503,3 
млн рублей и 9012,3 млн рублей соответственно, 
при этом предусмотрено ежегодное его сокраще-
ние на 5 процентов.

Существующая структура межбюджетных 
трансфертов муниципальным образованиям в 
2013 – 2015 годах сохраняется. Общий объем 
областных трансфертов составит в 2013 году 47 
200,2 млн рублей, с ростом к первоначальному 
плану текущего года на 8,7 процента, в 2014 – 2015 

годах – 45 601,3 млн рублей и 45 817,4 млн рублей 
соответственно.

Для обеспечения сбалансированности об-
ластного бюджета, повышения эффективно-
сти бюджетных расходов и достижения целей 
социально-экономической политики, на финан-
совое обеспечение которых направляются бюд-
жетные средства, участники публичных слушаний 
рекомендуют:

1. Законодательному Собранию Челябин-
ской области:

1) рассмотреть проект закона Челябинской об-
ласти «Об областном бюджете на 2013 год и на 
плановый период 2014 и 2015 годов» и принять 
указанный законопроект;

2) продолжить работу по совершенствованию 
бюджетного и налогового законодательства Челя-
бинской области. 

2. Правительству Челябинской области:
1) продолжить работу в рамках деятельности 

рабочей группы, созданной распоряжением гу-
бернатора Челябинской области от 23 июля 2012 
года № 865-р, по сокращению задолженности 
организаций по налогам и сборам в бюджетную 
систему Российской Федерации, в том числе в об-
ластной бюджет;

2) оказывать содействие территориальным 
органам Федеральной налоговой службы в раз-
мещении социальной рекламы, направленной на 
повышение налоговой культуры и грамотности 
жителей Челябинской области;

3) обеспечить в 2013 – 2015 годах поэтапное 
повышение заработной платы работников бюд-
жетной сферы до уровней, установленных указа-
ми Президента Российской Федерации от 7 мая 
2012 года;

4) рассмотреть вопросы:
об увеличении финансирования в 2013 году  �

мероприятий областной целевой программы «Чи-
стая вода» на территории Челябинской области на 
2010 – 2020 годы, необходимых для обеспечения 
софинансирования строительства 6 очистных 
сооружений канализации в населенных пунктах 
Челябинской области;

об увеличении финансирования в 2013 году  �
мероприятий по развитию систем газоснабжения 
населенных пунктов Челябинской области в рам-
ках областных целевых программ «Социальное 
развитие села» в Челябинской области на 2012 
– 2013 годы и «Доступное и комфортное жилье 
– гражданам России» в Челябинской области на 
2011 – 2015 годы;

о финансировании в 2013 – 2015 годах меро- �
приятий областной целевой программы повышения 
энергетической эффективности экономики Челябин-
ской области и сокращения энергетических издер-
жек в бюджетном секторе на 2010 – 2020 годы.

3. Главным администраторам доходов 
областного бюджета принять исчерпы-
вающие меры по обеспечению полноты 

взыскания имеющейся задолженности по 
закрепленным за ними неналоговым до-
ходам.

4. Главным распорядителям средств об-
ластного бюджета:

1) повышать эффективность использования 
бюджетных средств, обеспечение доступности и 
качества оказываемых учреждениями государ-
ственных услуг;

2) продолжить в соответствии с Федеральным 
законом «Об энергосбережении и о повышении 
энергетической эффективности» реализацию ме-
роприятий по снижению объема потребляемых 
коммунальных услуг; 

3) организовать в 2013 году разработку и 
утверждение областных государственных про-
грамм по курируемым отраслям в соответствии 
с утвержденным правительством области переч-
нем государственных программ Челябинской об-
ласти. 

5. Органам местного самоуправления 
муниципальных образований Челябинской 
области: 

1) обеспечить принятие местных бюджетов на 
2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов 
до 1 января 2013 года;

2) активизировать работу по реализации ме-
роприятий по укреплению доходной базы мест-
ных бюджетов, в том числе за счет:

а) привлечения инвестиций в экономику тер-
риторий, создания новых производств и, соответ-
ственно, дополнительных рабочих мест; 

б) использования имеющихся резервов увели-
чения собственных доходов, в том числе путем:

выявления объектов жилищного строительства,  �
готовых к эксплуатации (эксплуатируемых), права 
на которые не зарегистрированы, и обеспечения 
их регистрации в установленном федеральным 
законодательством порядке при тесном взаи-
модействии с территориальными налоговыми 
органами; 

повышения эффективности управления муни- �
ципальным имуществом и обеспечения своевре-
менного и полного поступления платежей от его 
аренды;

3) продолжить деятельность территориаль-
ных межведомственных рабочих групп, создан-
ных при администрациях городских округов и 
муниципальных районов, по сокращению задол-
женности организаций по налогам и сборам в 
бюджетную систему Российской Федерации, в том 
числе в областной бюджет;

4) оказывать содействие территориальным 
органам Федеральной налоговой службы в раз-
мещении социальной рекламы, направленной на 
повышение налоговой культуры и грамотности 
жителей Челябинской области;

5) обеспечить:
в 2013 – 2015 годах поэтапное повышение  �

заработной платы работников бюджетной сферы 

до уровней, установленных указами Президента 
Российской Федерации от 7 мая 2012 года;

полное и своевременное освоение целевых  �
межбюджетных трансфертов из областного 
бюджета в 2013 – 2015 годах в соответствии с их 
потребностью; 

соблюдение нормативов формирования рас- �
ходов на оплату труда депутатов, выборных 
должностных лиц местного самоуправления, 
осуществляющих свои полномочия на постоянной 
основе, и муниципальных служащих;

6) не допускать:
образования кредиторской задолженности по 

расходным обязательствам местных бюджетов, 
в первую очередь по выплате заработной платы 
работникам бюджетной сферы;

принятия бюджетных обязательств сверх 
утвержденных лимитов.

6. Управлению Федеральной налоговой 
службы по Челябинской области активизи-
ровать работу:

по реализации предусмотренных действующим  �
законодательством мер по обеспечению полноты 
взыскания имеющейся задолженности по плате-
жам в бюджетную систему Российской Федерации, 
в том числе в областной бюджет; 

обеспечению своевременного и в полном  �
объеме поступления налога на доходы физиче-
ских лиц, удерживаемого налоговыми агентами, 
активно используя возможности взаимодействия с 
органами местного самоуправления и прокуратуры 
Челябинской области;

актуализации базы данных налоговых органов с  �
целью обеспечения полноты и правильности при-
влечения физических лиц к уплате имущественных 
налогов;

проведению комплексных мероприятий  �
по легализации налоговой базы по налогу на 
доходы физических лиц и налогу на прибыль 
организаций.

7. Управлению Федеральной службы су-
дебных приставов по Челябинской области. 
Активизировать работу по принятию мер, преду-
смотренных действующим законодательством 
Российской Федерации, по обеспечению полноты 
взыскания задолженности по налогам и сборам 
в бюджетную систему Российской Федерации, 
передаваемой на исполнение по судебным ак-
там и постановлениям Управления Федеральной 
налоговой службы по Челябинской области. 

8. Руководителям организаций, инди-
видуальным предпринимателям и физи-
ческим лицам, являющимся налогоплатель-
щиками на территории Челябинской области, 
обеспечивать строгое соблюдение налогового 
законодательства Российской Федерации по сво-
евременному и полному перечислению налогов 
и сборов в бюджетную систему Российской Феде-
рации, в том числе в областной бюджет.

Приняты 21 ноября 2012 года.    

рекомендации Публичных Слушаний 
По Проекту закона челябинСкой облаСти «об облаСтном бюджете на 2013 год и на Плановый Период 2014 и 2015 годов»

Сергей ЕВСТиГНЕЕВ, 
депутат ЗСО, заместитель 
председателя комитета по 
бюджету и налогам (фрак-
ция «Единая Россия»): 

– Рассмотрев проект бюд-
жета, стоит отметить, что обя-
зательство трехлетнего бюд-

жета – это серьезная ответственность, масштаб 
одинаково важных социально-экономических 
задач, которые стоят перед областью, не по-
зволяют сформировать бездефицитный бюд-
жет. Надо понимать, насколько сложным будет 
его исполнение с учетом его дефицита. Тем не 
менее проект областного бюджета направлен 
на развитие региональной экономики, на ис-
пользование имеющихся резервов бюджета 
максимально эффективно. 

Расходы бюджета предполагают выполнение 
полномочий органов местного самоуправле-
ния и отдельно передаваемых государствен-
ных полномочий области, все они направлены 
в первую очередь на повышение качества и 
благосостояния жителей Южного Урала, реа-
лизацию социально-культурных мероприятий, 

социальных гарантий. Значительную часть бюд-
жетных расходов предлагается сконцентриро-
вать в приоритетных направлениях социально-
экономического, политического, админи-
стративного развития региона. Так, в проекте 
бюджета учтено повышение заработной платы 
в соответствии с принятыми нормативными 
правовыми актами. Приоритеты на 2013 год – 
это повышение заработной платы работникам 
всех бюджетных структур: школ, детских садов, 
учреждений социальной и культурной сфер. Это 
полностью отвечает стержневому принципу ре-
гиональной политики. Ведь самые надежные 
инвестиции – это инвестиции в человека.

Известно, что проблемные аспекты форми-
рования областного бюджета в связке с его 
доходной частью особенно сильно зависят от 
энергоресурсов. И эти аспекты также предусмо-
трены, и прописаны мероприятия по повыше-
нию энергоэффективности. 

Считаю, что проект областного бюджета на 
2013 – 2015 годы направлен на выполнение 
всех действующих расходных обязательств 
перед населением, сохранение финансовой 
устойчивости региона.

Вячеслав СКВОРЦОВ, 
председатель Обществен-
ной палаты Челябинской 
области: 

– Общественная палата 
Челябинской области полу-
чила достаточно много писем 
от южноуральцев по проекту 

областного бюджета, немало обращений посту-
пило и на нашу горячую линию. Судя по той 
информации, которую мы получили, население 
грамотно анализирует сложившуюся в регионе 
ситуацию.

Если проанализировать все обращения, кото-
рые к нам поступили, то можно составить опре-
деленный рейтинг вопросов граждан.

На первом месте – вопросы образования. 
Мы получали письма, в которых граждане писа-
ли, что этой теме надо уделять особое внимание, 
поскольку образование – это судьба страны. 
Чаще всего поступали обращения, касающие-
ся заработной платы работников начального 
и среднего профессионального образования. 
Южноуральцы считают, что учителя школ и пре-
подаватели профобразования поставлены в не-

равные условия. Многие обращали внимание на 
то, что уже начался переток педагогов из началь-
ных и средних учреждений профобразования в 
школы. Нам необходимо решать эту проблему. 
Этот вопрос уже обсуждался с первым замести-
телем губернатора Сергеем Комяковым.

На втором месте стоят вопросы, связанные с 
финансированием средств массовой информа-
ции. В некоторых поступивших к нам письмах 
был даже сравнительный анализ объема финан-
сирования на СМИ по разным регионам страны. 
Так, в Тюменской области на СМИ тратится пол-
тора миллиарда рублей, в Екатеринбурге – 771 
миллион, в Челябинской области – 190 миллио-
нов рублей. Казалось бы, цифра неплохая, но тем 
не менее она показывает, что область на СМИ 
тратит значительно меньше, чем соседи.

На третьем месте – вопросы экологии, охраны 
лесов, обращения по программе «Чистая вода».

И на четвертом – вопросы, связанные с эффек-
тивным использованием бюджетных средств.

Стоит заметить, что во всех письмах и опро-
сах, которые мы проводили, звучало доверие к 
руководству области – депутатам ЗСО и команде 
губернатора.
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На втором заседании комитета по 
информационной политике ряды де-
путатов пополнил Андрей Ткаченко 
(фракция лДПР). Андрей Алексеевич 
был рекомендован на пост заместителя 
председателя. Представляя кандидату-
ру Андрея Ткаченко, председатель коми-
тета Александр Мотовилов отметил, что 
мнение представителя оппозиционной 
партии может быть ценно при обсужде-
нии проблем СМи. Кандидатура Андрея 
Ткаченко единогласно была одобрена 
для избрания заместителем председа-
теля комитета. 

Одним из важных вопросов в повест-
ке комитета стал вопрос о создании 
Общественного совета по вопросам 

деятельности СМИ. Во время обсуждения 
было отмечено, что Общественный совет по-
зволит комитету по информационной полити-
ке лучше и профессиональнее разобраться в 
проблемах медиасообщества и помочь жур-
налистам на законодательном уровне. 

– При Законодательном Собрании Челя-
бинской области создается Общественный 
совет по вопросам средств массовой инфор-
мации. Он будет совещательным и консуль-
тативным органом и станет осуществлять 
свою деятельность на общественных нача-
лах. Основная цель совета – консультативное 
обеспечение деятельности Законодательно-
го Собрания в сфере развития и поддержки 
региональных средств массовой информа-
ции. Основные задачи – это эффективное 
содействие Законодательному Собранию в 
реализации информационной политики и со-
вершенствовании общественных отношений 
в области средств массовой информации, 
предварительное обсуждение общественно 
значимых проектов, подготовка предложе-

ний и рекомендаций по совершенствованию 
законодательства в области СМИ, защита 
интересов и законных прав журналистов 
во взаимоотношениях с государственными 
и иными органами власти. Совет создается 
на срок полномочий Законодательного Со-
брания, его состав утверждается постанов-
лением Законодательного Собрания. Список 
членов совета открыт и может дополняться. 
Заседания Общественного совета будут про-
водиться в открытом режиме и по мере не-
обходимости, – прокомментировал создание 
совета Александр Мотовилов.

Заместитель председателя комитета Сер-
гей Кравчук (фракция «Единая Россия») пред-
ложил включить в состав Общественного со-
вета представителей редакций городских и 
районных средств массовой информации.

В завершение члены комитета обсудили 
итоги конкурсов журналистов городских и 
районных газет и телерадиокомпаний «Зо-
лотое перо» и «Открытый взгляд» на лучшее 
освещение деятельности Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Последним вопросом в повестке дня стал 
план развития и доработки официального 
сайта Законодательного Собрания Челябин-
ской области. Уже завершен этап модерни-
зации: сайт сменил дизайн, его информаци-
онная структура стала понятнее и доступнее 
для пользователей. Планируется разработ-
ка версий для слабовидящих и мобильных 
устройств. Во втором квартале 2013 года 
предполагается, что на новом сайте появится 
интерактивная карта Челябинской области, 
на которой будут отмечены все избиратель-
ные округа, информация о депутатах и их дея-
тельности в каждом округе. Оценить новый 
сайт Законодательного Собрания Челябин-
ской области можно по адресу: zs74.ru/.

Оксана ВЕЛИКАЯ

в облаСтном Парламенте СоздаетСя 
общеСтвенный Совет По Сми

Александр МОТОВилОВ, 
депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»):

– Сегодня мы выбрали 
одного из заместителей пред-
седателя комитета по информа-

ционной политике. Им стал член партии ЛДПР 
Андрей Ткаченко. Мы знаем его давно, и на по-
литическом информационном поле он является 
активным представителем, имеет свою точку 
зрения на те или иные общественные процессы, 
происходящие в Челябинске, Челябинской об-
ласти. Сегодня члены комитета поддержали его 
кандидатуру. Я уверен, что он внесет разнообра-
зие в работу комитета.

Сегодня было принято решение об орга-
низации Общественного совета по вопросам 
СМИ. В него будут входить все представители 
от медиасреды. В предложенном составе со-
вета уже есть и журналисты, и руководители 
телерадиокомпаний, блогеры. Самая главная 
задача Общественного совета – обсуждение 
законодательных инициатив в сфере СМИ, об-
суждение знаковых, общественно значимых 
проектов законов. Общественный совет может 
сформулировать некий «профессиональный за-
каз» депутатам, обозначить те задачи, которые 
необходимо решить в первую очередь.

Андрей ТКАЧЕНКО, депутат За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция лДПР):

– Я уже достаточно давно работаю 
в парламенте, но серьезных постов 
не занимал. Это интересно, когда за-
местителями становятся депутаты оп-
позиционных партий. Видимо, члены 
комитета оказывают мне доверие и понимают, что я 
могу что-то сделать, раз поддержали мою кандидату-
ру. Для меня это прежде всего возможность использо-
вать свои знания и опыт во благо. Я могу участвовать 
в решении проблем прессы. И если в комитете будут 
представлены все партии, то и решения будут прини-
маться с учетом различных мнений и предложений.

На очередном заседании комитета по со-
циальной и молодежной политике, культу-
ре и спорту был рассмотрен проект закона  
«О внесении изменений в статьи 7 и 9 Закона 
Челябинской области «Об образовании в Че-
лябинской области».

О том, что именно подразумевается под 
предлагаемыми изменениями, депута-
там рассказала заместитель министра 

образования и науки Челябинской области Вера 
Полетаева.

Суть вносимых изменений заключается в том, 
что устанавливаются расходы на оплату экспертов 
аттестационных комиссий педагогических работ-
ников, а также на обеспечение питанием и обмун-
дированием учащихся спортивных и кадетских 
классов. 

Вице-спикер областного парламента, предсе-
датель комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») уточнил, что поправ-
ки касаются расходных обязательств по оплате 
работы экспертов, которые проводят аттестацию 
педагогических работников областных государ-
ственных и муниципальных учреждений.

– Кроме того, из областного бюджета в рамках 
предлагаемых изменений будут выделяться денеж-
ные средства на обеспечение питанием и обмун-
дированием кадетов казачьих кадетских корпусов 
и ребят, которые учатся в учреждениях среднего 
профобразования по специальности «Физическая 
культура» и входят в спортивный резерв Челябин-
ской области, – добавил Александр Журавлев.

Стоит отметить, что на оплату работы экс-
пертов в региональной казне предусмотрено 4,7 
миллиона рублей, а на обеспечение питанием и 
обмундированием кадетов и спортсменов – че-
тыре миллиона рублей.

Пока законопроект не вступил в силу, пред-
лагаемые изменения депутатский корпус дол-
жен рассмотреть на ближайшем заседании За-
конодательного Собрания Челябинской области. 
На комитете принято решение рассмотреть про-
ект закона на заседании Заксобрания сразу в 
трех чтениях.

Еще один не менее важный законопроект, 
который обсудили участники заседания, –  
«О внесении изменений в статью 7 Закона Че-
лябинской области «Об образовании в Челябин-
ской области» и статью 1 Закона Челябинской 
области «О наделении органов местного само-
управления государственными полномочиями 
по выплате ежемесячного денежного возна-
граждения за выполнение функций классно-
го руководителя педагогическим работникам 
муниципальных образований». Действующая 
редакция закона предусматривает наделение 
органов местного самоуправления полномо-
чиями по выплате вознаграждения за классное 
руководство на 2008 – 2012 годы. Предлагае-
мые же изменения, в случае их принятия на 
Законодательном Собрании, продлят данные 
полномочия муниципалитетов на неограничен-
ный срок.

Большое внимание члены комитета по со-
циальной и молодежной политике, культуре и 
спорту уделили важнейшему информационно-
му блоку, который касался отчета профильных 
министерств о реализации мер социальной под-
держки льготных категорий граждан. Подробно 
об отчете министерств и ведомств читайте в 
следующем номере газеты. Скажем только, что 
все мероприятия по оказанию помощи област-
ным льготникам, по словам министра социаль-
ных отношений Челябинской области, выполня-
ются своевременно и в полном объеме.

Ирина ЯББАРОВА

Александр ЖУРАВлЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая 
Россия»):

– Каждый из рассмотренных на комитете вопросов серьезный и важный, 
поскольку каждый из них отражает какое-то конкретное социально значимое 
направление в работе областного правительства, депутатов Законодательного 
Собрания. 

Один из важных вопросов, которые мы внимательно рассмотрели на комитете, касается 
оплаты работы экспертов, аттестующих педагогических работников образовательных учреж-
дений, а также поддержки спортсменов, которые сегодня учатся в учреждениях среднего 
профессионального образования и входят в спортивную команду Челябинской области. Этот 
вопрос касается и поддержки кадетских классов, которые сегодня обучаются у нас на базе 
областных образовательных учреждений. Депутаты посчитали этот проект закона важным и 
необходимым, поэтому, думаю, положительное решение по нему будет принято на заседании 
Законодательного Собрания.

Что касается системы образования, то мы обсудили документ, касающийся выплат класс-
ным руководителям муниципальных образовательных учреждений. Очень надеемся, что зако-
нопроект, предполагающий установление полномочий муниципалитетов по выплате подобных 
компенсаций на неограниченный срок, будет единогласно поддержан депутатским корпусом на 
заседании Законодательного Собрания.

образовательные Полномочия
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Для школ и детских садов избирательного округа «Зареч-
ный» депутат ЗСО Николай Янов всегда желанный гость. Во-
первых, народный избранник никогда не приходит с пустыми 
руками, во-вторых, как и подобает руководителю крупной 
строительной компании, сразу замечает все проблемы, связан-
ные с эксплуатацией зданий учреждений, будь то протекающая 
крыша, щели в окнах или отсутствие ремонта. и, даже если 
его не решаются попросить об этом, оперативно устраняет 
недостатки. На прошлой неделе народный избранник посетил 
учреждения своего округа, чтобы пообщаться с ребятами, а за-
одно проверить, как выполнены проведенные на его средства 
работы. 

николай янов: «Приятно работать  
С неравнодушными людьми» 

Один день из жизни депутата 

Детский сад № 440 был постро-
ен ровно 30 лет назад. и все это 
время учреждением заведует 
Галина Сапожникова. Вместе с 
ней здесь работают со дня откры-
тия еще 14 человек. Коллектив 
очень дружный, трудолюбивый 
и спокойный. Сегодня на их по-
печении находятся 206 девчонок 
и мальчишек в возрасте от трех 
до семи лет. В шесть из 11 групп 
ходят дети с нарушением зрения. 
их сюда принимают со всего Кали-
нинского района. 

При этом 440-й детский сад 
славится своими спортив-
ными успехами. Ребятишки 

участвуют во всех соревнованиях рай-
онного и городского уровней, регу-
лярно завоевывают медали и кубки. 
В частности, в этом году их коман-
да заняла первое место в «Веселых 
стартах» на городской спартакиаде 
дошкольников. Однако спортзал в 
учреждении до недавнего времени 
оставлял желать лучшего. Пока в 
ситуацию не вмешался депутат ЗСО 
Николай Янов, который выделил 160 
тысяч рублей на ремонт помещения. 
Теперь дети смогут тренироваться в 
современных условиях. Одна из та-
ких тренировок прошла в минувшую 
пятницу, когда народный избранник 
приезжал в детский сад в гости. Ре-

бята устроили свои «Веселые старты», 
разделившись на команды девочек и 
мальчиков.

– Сколько вам лет? – поинтересо-
вался у юных спортсменов Николай 
Иванович, когда состязания заверши-
лись вничью.

– Шесть, – ответили хором ре-
бята. 

– У вас такой спортивный дух! На-
верное, олимпийскими чемпионами 
хотите стать. Правда? – улыбнулся 
депутат. 

– Дааа, – радостно закивали дети. 
– Я желаю вам и дальше занимать-

ся спортом, не отступать перед труд-
ностями, быть здоровыми, радовать 
своих родителей и воспитателей! А 
чтобы было интереснее тренировать-
ся, дарю вам набор мячей. Ловите! 

Яркие мячики полетели в разные 
стороны. Подарок явно пришелся по 
душе. Позабыв о госте, детвора по-
хватала мячи и радостно кинулась с 
ними играть. 

– Нам очень повезло, что мы дру-
жим с организациями и депутатами, 
которые помогают заботиться о детях, 
– рассказала Галина Сапожникова. – У 
нас два года текла кровля. Пришлось 
даже на время расформировать одну 
из групп и распределить детей по дру-
гим. Николай Иванович помог решить 
эту проблему. (На эти цели было вы-
делено 814 тысяч рублей. – Авт.)

Николай ЯНОВ, депутат ЗСО: 
– Дети – наше будущее. Хочется, чтобы они выросли 

людьми с большой буквы. Наша задача – создать для 
этого все условия. Поэтому в своей депутатской деятель-
ности я особое внимание уделяю работе с образователь-
ными учреждениями. Мне нравится работать с руково-
дителями, которые неравнодушны к проблемам детей. 
Таким людям хочется идти навстречу. Я считаю, что мне 
повезло – в своем округе я встретился с людьми, которые 
действительно болеют за свое дело.

к новым Победам  
С новым СПортзалом 

обСтановка влияет 
на аППетит 

оСобая чеСть 

Со школой № 87 Николая Янова связы-
вают давние дружеские отношения. Это 
подшефное учреждение его строительной 
компании. С директором школы Татьяной 
Абакумовой они реализовали немало хо-
роших проектов: парламентские уроки, 
школьные летние отряды. В частности, 
этим летом дети красили цоколь здания 
школы, трибуну, велодром, убирали тер-
риторию. А чтобы не было скучно, для 
всех участников отряда в свободное от 
работы время была организована развле-
кательная программа. 

В этом году учреждение получило из 
бюджета один миллион 640 тысяч ру-
блей на ремонт столовой и спортзала, 

а также замену окон и дверей.
– После ремонта ходить в столовую ста-

ло приятно, – рассказал старшеклассник Сте-
пан Лебедев. – Раньше из-за серых стен было 
мрачно. А сейчас даже еда кажется вкуснее. 
Если до ремонта заказывал одну порцию, то 
теперь часто прошу добавки. Наверное, обста-
новка влияет и на поваров, которые работают с 
настроением. 

Впрочем, как выяснилось, и таких немалых 
бюджетных средств на решение всех проблем 
школе не хватило. На собственные средства 
депутата в учреждении отремонтировали холл 
первого этажа, заменили линолеум в кабинете 
технологии. Кроме того, Николай Янов приоб-
рел для школы газонокосилку, новые футболь-
ные и волейбольные сетки для стадиона. 

Финальным пунктом пятничного 
маршрута депутата стала школа № 36, 
где в этот день проходило посвящение 
в кадеты, ознаменовавшее новый этап 
в жизни нескольких десятков перво-
клашек. Ведь теперь им надлежит 
быть лучшими во всем: самыми чест-
ными, самыми дисциплинированны-
ми, самыми упорными, добросовестно 
выполнять наказы родителей и педа-
гогов, быть преданными родной шко-
ле, городу, стране. 

-Кадет – это образ жизни, это стремление 
быть лучше и сильнее, – считает Николай 
Янов. – И, конечно же, важно, чтобы в их 

жизни была Идея, движущая сила. 
Что особенно важно, в этот день школьный музей 

«На стыке эпох» получил на хранение единственную в 
Челябинске копию боевого знамени Победы, которое 
в 1945 году было водружено над Рейхстагом. Ранее эта 
реликвия хранилась в городском Совете ветеранов. 

– Копия Знамени Победы вручается музею кадет-
ской школы впервые в моей деятельности, – при-
знался председатель комитета ветеранов войны и во-
енной службы Калининского района, подполковник в 
отставке Анатолий Бочкарев. – Прежде чем принять 
такое решение, мы обошли все музеи и проанализи-

ровали работу каждого. Этот музей наиболее активно 
взаимодействует с участниками войны, привлекает 
их к воспитанию подрастающего поколения. Лучшего 
кандидата не найти. 

По мнению Николая Янова, передача на хранение 
этого знамени – большая честь. Это позволит приоб-
щить кадетов к настоящей боевой истории, воспитать 
истинных патриотов своей Родины. Естественно, прийти 
на такой праздник с пустыми руками народный из-
бранник не мог. Он вручил директору школы Маргарите 
Меньшениной первый в истории учреждения марше-
вый барабан – чтобы ребята могли «задать нужный 
ритм учебе и дисциплине». Как выяснилось, руководи-
тель учреждения уже второй год мечтает создать бара-
банную группу. Теперь эта мечта воплотится в жизнь. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

О проблеме школы № 25 Нико-
лай Янов узнал в октябре текуще-
го года. Здесь у него проходили 
встречи с жителями округа. Депу-
тат обратил внимание, что окна в 
вестибюле старые, с огромными 
щелями, ребята переодеваются 
на сквозняке и постоянно рискуют 
подхватить простуду.

-Нашей школе 26-й год, она была 
построена в экспериментальном 
режиме, – пояснила директор 

учреждения Ирина Рудакова. – Оконные рамы 
изначально были алюминиевые. Чтобы не 
замерзнуть, ребятам приходилось тепло оде-
ваться. Помню, как ждала в вестибюле Нико-
лая Ивановича, закутавшись в шаль. Он сразу 
обратил внимание на то, что у нас свежо. По 

его распоряжению в дни школьных каникул 
нам установили новые пластиковые окна, от-
ремонтировали откосы и подоконники. Теперь 
у нас не только чисто и красиво, но еще тепло 
и уютно. 

На устранение проблемы депутат ЗСО вы-
делил 150 тысяч рублей из своих собственных 
средств. 

– Школа большая, здесь учатся почти ты-
сяча ребят, большой коллектив, большое хо-
зяйство – надо помогать, – коротко и ясно 
заключил Николай Иванович. 

Со Сквозняками Покончено!
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УДАЧНыЕ НОУ-хАУ  
В БиЗНЕСЕ

Журнал «Форбс» составил 
десятку самых прибыльных 
бизнес-идей в мире.

Ее возглавляет Мишель Фер-
реро и семья. Начали они, 
как и все, с регистрации 

юридического лица, а теперь они – 
одни из крупнейших в Европе про-
изводителей шоколада. Ферреро 
сделали шоколад частью почти каж-
дого утреннего завтрака, предложив 
шоколадное масло для тостов и бу-
тербродов. Со своей идеей Мишель 
Ферреро смог заработать десять 
миллиардов долларов.

Второе место занимает амери-
канец Бред Хьюз, предложивший 
поставить автоматические каме-
ры хранения вдоль автострад. Эта 
идея принесла ему более пяти 
миллиардов долларов.

На третьем месте находит-
ся Ральф Лаурен, выпустивший 
рубашку-поло с ярлыком лошади 
и заработавший на этом пять мил-
лиардов долларов.

Джеф Бизос, получивший 
более четырех миллиардов дол-
ларов от своей идеи, занимает 
четвертую позицию списка самых 
прибыльных идей. Он является 
основателем крупнейшего в мире 
виртуального магазина Amazon.
com.

Пятерку прибыльных идей за-
мыкает Тай Уорнер, выпускающий 
плюшевых медведей. Он зарабо-
тал на этом четыре с половиной 
миллиарда долларов.

В минувшую пятницу в Законо-
дательном Собрании Челябинской 
области прошел финал конкурса 
«Юный предприниматель», на ко-
тором школьники сумели удивить 
экспертный совет конкурса.

Второй год по инициативе зам-
преда ЗСО, депутата Дмитрия 
Мешкова (фракция «Единая 

Россия») проводится конкурс среди уча-
щихся старших классов «Юный пред-
приниматель». Старт конкурсу был 
дан 15 ноября. Позже, 17 – 18 ноября, 
участники побывали на учебном вы-
ездном семинаре. Всего одна неделя 
была у школьников для того, чтобы все 
свои силы, знания и креативность на-
править на разработку, расчет и реали-
зацию предпринимательских идей, а 23 
ноября состоялся долгожданный финал.

Заключительным этапом стала защи-
та бизнес-проектов. Работу ребят оцени-
вал экспертный совет, в состав которого 
вошли предприниматели Челябинска и 
работники аппарата Законодательного 
Собрания Челябинской области. Труд 
юных предпринимателей оценивался 
по двум критериям: успешность высту-
пления и полнота разработки бизнес-
проекта. Чтобы выйти победителем в 
конкурентной борьбе, начинающему 
предпринимателю важно было учесть 
все: актуальность идеи, правильность 
расчетов и реальность разработки свое-
го проекта. Все участники справились с 
этой нелегкой задачей, чем удивили и 
восхитили членов жюри.

– Вы сегодня показали очень вы-
сокий уровень подготовки и защиты 
проектов, – делилась впечатлениями 
член экспертного совета, директор ту-
ристического агентства RioGrande Елена 
Айгорова. – Мы удивлены и поражены 

тем, что вы в столь юном возрасте опе-
рируете профессиональными термина-
ми, владеете многими сложными ком-
пьютерными программами, реально и 
по-взрослому подготовили проекты. У 
вас очень большой потенциал, и нам бы 
очень хотелось, чтобы у вас все получи-
лось. Не останавливайтесь на достигну-
том, идите вперед и развивайтесь.

Экспертам настолько понравились 
проекты ребят, что они решили награ-
дить всех, правда в разных номинациях. 
Так, самым «социальным» был признан 
проект ребят из полетаевской школы 
«Экологический лагерь «Ташангир». В 
номинации «Перспектива» лучшим ока-
зался бизнес-проект школьников из по-
селка Есаульского «Автомойка «Блеск». 

Самым «актуальным» стал проект «Кафе 
«Ириска» ребят из Краснопольского по-
селка. В номинации «Оптимизм» побе-
дил проект школьниц из села Саргазы 
«Социально-информационный журнал 
«ВыгоДА!». Самым «реалистичным» 
оказался проект цветочного магазина, 
который решили открыть ребята из 
поселка Солнечного. Проект магазина 
эксклюзивных 3D-футболок учащих-
ся долгодеревенской школы оказался 
самым «креативным», а автокомплекс 
участниц из поселка Саккулово был 
самым «проработанным». Своей «уни-
кальностью» поразила Екатерина Грабко 
из поселка Касарги с проектом «Кафе-
каток «Дежавю». По словам Екатерины, 
в России такого еще нет. Поистине инно-

вационным стал проект предприятия 
по производству роботов-поводырей 
для слабовидящих людей, который 
решил организовать учащийся касар-
гинской школы Валентин Малыхин. Ва-
лентин представил в действии робота-
поводыря, которого создал сам.

Лучшим проектом была признана 
работа старшеклассников рощинской 
школы «Веники для бани». Ребята не 
только учли все нюансы в своем про-
екте и превосходно защитили его, но 
и наглядно продемонстрировали про-
дукт, имеющий фирменную этикетку и 
упаковку.

Все участники получили дипломы и 
ценные призы.

Оксана ВЕЛИКАЯ

юные ПредПриниматели удивили экСПертов

Будущее закладывается сегодня. Сегодняшние школьники – завтра успешные предприниматели.


